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全力以赴，拥抱信息化与人工智能技术
 

保时捷全球执行董事会副主席兼成员、负责财务与信息技术的麦思格先生（Lutz Meschke）和保时捷工程公司常务董事

Dirk Lappe 会面，一同讨论了数字化和人工智能等新技术如何影响保时捷与汽车行业。

 

 
麦思格先生，在之前的一次采访中，你引用了意大利导演 Luchino Visconti 的电影台词：“如果我们想维持原状，那就

必须做出改变。“你能向我们解释这个矛盾吗，数字化与人工智能这两项被视为颠覆性的技术将如何使一切维持原状成为

可能？”

麦思格：我的意思是保时捷品牌产生了显著的惯性，我们有着相当成功的营收状况。但如果我们想要确保这两种状态在五

年后依然如此，我们就需要利用现有的一切来为保时捷的未来定位，尤其是在数字化和人工智能方面。只有使用这些技术

来设计新产品和服务，我们才能实现我们的目标。最重要的是，我们需要完全重新调整所有的企业流程，并调整心态。顺

便一提，这不仅仅是保时捷需要做的，也是整个汽车行业都需要做的。

迄今为止，保时捷在多大程度上转变了自己的心态？

麦思格：在某些方面，我们其实已经走得很远了。但关键是我们要让保时捷的每个人都参与进来。当然，有些人担心数字

化带来的变化，并看到他们的工作受到威胁。但我们需要明白，新技术是机遇，而不是风险。我们必须做好学习和发展的

准备，这是每个人积极参与推动公司前进的唯一途径。
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麦思格（Lutz Meschke）
 

Lappe 先生，保时捷工程在数字化中扮演什么角色？

Dirk Lappe: 我们希望能成为客户数字化的前沿阵地。对我来说非常重要的是，我们不仅仅提供一般的解决方案，我们的

设计还能提供额外的附加值。这就是为什么我们喜欢与人工智能以及数字化合作，这些技术极大地为我们的客户提升了价

值。

但对于一家来自传统汽车设计领域的服务提供商来说，数字化和人工智能仍是一个新的领域，你对这些变化有什么感觉？

Lappe: 可以说是日新月异，我们正面对越来越多的突发事件，需要为客户提供匹配的解决方案。例如，软件开发现在已经

成为我们的一个主要项目，因为它越来越成为一个独特卖点，如今这已使得客户咨询明显增加。

麦思格：保时捷工程在市场上取得成功对我们来说非常重要。保时捷工程是整个集团的起点，保时捷在设计和生产我们自

己的跑车之前，最早就是为客户提供开发服务。保时捷工程的客户来自世界各地的汽车行业，我认为随着数字化的发展

，他们的地位将变得更加关键，不仅仅是对我们，更是对整个市场。
 

像保时捷这样的工程服务公司在这个数字化的阶段扮演什么角色？

麦思格：一个工程服务提供商需要知道未来的发展方向。特别是在国际化方面，保时捷工程在过去几年取得了卓越的进步

，例如在布拉格和罗马尼亚的克鲁日设立了工厂。我们接纳了很多非常想和我们长期合作的人才。对我来说，这是真正的

成功。

Lappe：我们在上海的活动正在起到关键作用，我们已经成为进入中国的门户。你知道，现在已经没有人相信世界车了。在

中国，汽车制造商需要的软件与美国或欧洲提供的相同型号的软件不同，因此在中国维护一个永久的站点对于汽车开发商

来说非常重要。
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Dirk Lappe
 

麦思格先生，您不仅在保时捷负责信息技术和数字化，还是财务主管。数字化成功高昂，你不为此而烦恼吗？

麦思格：在过去，这是一个成本问题。每个人都知道你需要它，但每个人都希望它能在预算内。现在已经不是这样了，今

天，我们把信息技术和数字化视为竞争优势。如果我不能与大公司竞争，我就会输给竞争对手。如果我们不提供完整的互

联套餐，我们的汽车销量将永远不会和现在一样。在中国，我们的客户非常年轻，他们还希望能够在自己的汽车上使用智

能手机提供的所有功能。他们希望在此基础上，汽车能提供更多的数字服务。所以我们别无选择，只能加大投资。

Lappe：投资信息技术不仅能提高你的竞争力，还能降低成本。以汽车开发中的原型构建为例。我们过去需要制造很多原型

车，今天，我们使用数字工具来构建虚拟车辆，这让我们省了很多钱。数字世界为提高效率提供了许多选择。

在数字化方面你投资了多少？

麦思格：所有的企业流程、智能工厂、与客户对接、产品和服务，所有这些，我们每年投资超过 8 亿欧元。我们每年还为

投资初创企业和风险投资企业制定了 1.5 亿多欧元的预算。因此，我们预计总共有近 10 亿欧元。我们有超过 20 亿欧元

的预算用于常规车辆的开发，所以你可以看到数字化已经变得多么重要，而且它在未来只会变得更重要。
 

保时捷在大众集团的数字化过程中扮演着怎样的角色？

麦思格：作为一个高端品牌制造商，我们自然要面对不同于大众市场制造商的挑战。我们需要与相关的技术公司合作，为

客户提供他们正在寻找的解决方案。取决于不同的地区，我们合作伙伴本身是不同的，但就电子平台而言，整个集团的标

准化使我们能够从规模经济中受益。数字化也使我们有必要把能力集中在集团内部，因为我们需要满足新领域的广泛发展

需求。

Lappe：保时捷将越来越多地使用集团提供的模块和平台，但我们仍然需要确保每台保时捷仍然是保时捷，数字化就有助于

我们做到这一点。在这方面，保时捷工程公司将成为推动特定品牌发展的驱动力。我们在跑车软件开发方面获得的经验也

将使我们的其他客户受益，我们所有其他工程活动也是如此。
 

人物简介

麦思格先生（Lutz Meschke）毕业于工商管理专业。2001 年，他离开 Hugo Boss 加入保时捷。自 2009 年以来，他被任

命为执行董事会成员，负责财务和信息技术。2015 年，麦思格成为这家跑车制造商的执行董事会副主席。

Dirk Lappe于电气工程专业毕业。2002 年，他加入保时捷工程公司，开始担任电子、电气部门主管。2009 至今，他担任

保时捷工程公司的常务董事。Dirk Lappe 曾效力于博世和 Harman Becker。
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